

Tráfico aéreo del Diego Aracena disminuyó en 114 mil pasajeros

JAC detalló que el año pasado hubo un menor movimiento en el aeropuerto comparado a 2023.

José Portales Durán
 josemiguel.portales@estrellaiquique.cl

Según el último informe del tráfico aéreo que realiza la Junta de Aeronáutica Civil (JAC), a noviembre de 2024 el Aeropuerto Internacional Diego Aracena registraba 1.546.503 pasajeros que circularon por el Aeropuerto de Diego Aracena de Iquique. Sin embargo, comparado con el mismo período de 2023 (1.661.323 personas), refleja una disminución de 114.820 viajeros. Un 7% menos.

Para Susana Cornejo, presidente de la Asociación Gastronómica de Tarapacá (Ágata) y la Federación de Turismo regional, estas cifras son resultado de lo que en los gremios sondearon en el último año.

"Hemos comentado todo el año que estuvo lento y si bien en algunas fechas se repuntó, como se dice el dicho 'una golondrina no hace verano', por lo tanto, el turismo en la región estuvo muy por debajo de los índices pre pandemia. Desde ahora nuestra preocupación debe estar centrada en todas las

acciones que marcarán nuestro presente, concentrarse en conectar de modo aéreo con el territorio y la difusión", señaló.

El seremi de Economía, Fomento y Turismo, Jorge Julio, explicó que estas cifras deben ser analizadas en el contexto de 2023: "Aquel año teníamos en la región una serie de faenas mineras, tanto en construcción como en funcionamiento, que requerían el traslado de trabajadores de distintas regiones por vía aérea. La disminución de la llegada, obedece en mi opinión al término de dichas faenas como también a un intento de contratación de mano de obra local".

De todas formas, Julio comentó que para poder paliar dicha situación se aprobó en el Consejo Regional de Tarapacá "el proyecto de promoción turística presentado por Sernatur, donde se dará a conocer el destino Tarapacá al mundo y con ello poder aumentar la llegada de turistas durante los años 2025 y 2026".

Por su parte, la directora regional de Sernatur Tarapacá, Milisa Ostojic, precisó que no todo el tráfico aéreo está



SEREMI DE ECONOMÍA SEÑALA QUE LA DISMINUCIÓN GUARDA RELACIÓN CON MENOR FLUJO MINERO.

necesariamente vinculado al turismo.

"Tenemos que ser claros que la JAC no entrega una diferenciación entre turistas y no turistas y engloba a todos como pasajeros. Después de la pandemia hubo una reconfiguración de todo el tráfico aéreo a nivel latinoamericano y hay varias gestiones para volver a traer estos vuelos nacionales, porque finalmente son empresas privadas que ven determinado esto en la demanda".

En esa línea, Ostojic dio detalles acerca de una reu-

nión que tuvieron con las personas de la concesionaria del Aeropuerto Diego Aracena, donde le comentaron que en estas fechas el tráfico aéreo aumenta al ser Iquique un destino turístico apetecido. También destacó la aprobación de los cerca de \$4 mil millones el Fondo Nacional de Desarrollo Regional para el turismo.

"Apenas tengamos esos recursos vamos a instalar un punto de información digital que nos permitirá conocer las bondades de la región a penas la gente llegue y es un

aporte al turismo en conjunto con el Aeropuerto de Iquique", definió.

Añadió que Iquique tiene temporadas donde se posiciona como un destino imperdible.

"Latam lanzó un informativo de que durante diciembre y febrero de este 2025 va a poner a disposición para la Región de Tarapacá 1.500 vuelos, y eso responde a un mayor interés por viajar a destinos nacionales e internacionales", puntualizó la directora regional de Sernatur Tarapacá.

BREVE



20 FINALISTAS PREMIADOS.
Entregan fondos a finalistas de programa Nada Nos Detiene

La etapa formativa del campeonato Nada Nos Detiene Tarapacá, organizado por C100 en colaboración con Teck Quebrada Blanca, ha concluido dejando importantes aprendizajes y conexiones entre los 20 finalistas que participaron. Esta instancia no solo fortaleció las competencias empresariales de los emprendedores, sino que también los integró a una comunidad colaborativa que continuará siendo un pilar para su crecimiento.

A través de talleres formativos y actividades presenciales, los participantes recibieron herramientas clave para estructurar planes de inversión, enfocándose en potenciar sus negocios de forma sostenible y escalable. Cada uno de los finalistas -provenientes de distintas comunas de la región- fue premiado con \$500.000 por su dedicación y compromiso al completar esta etapa.

Realizarán Feria de la Postulación

